

Balingen, 01.12.2020

---

## TISCHVORLAGE

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Technischer Ausschuss      **öffentlich**      am 02.12.2020      Entscheidung

### Tagesordnungspunkt

### **Anschaffung eines Gieß-/Winterdienstfahrzeuges Kaufkriterien-Angebotsvergleich**

#### Anlagen

Nichtöffentliche Anlage (zur Tischvorlage): Angebotsvergleich

#### Beschlussantrag:

Zu Bewässerungs- und Pflegearbeiten bei den städtischen Grünanlagen sowie für den Winterdienst wird eine landwirtschaftliche Zugmaschine des Typ John Deere 6120M bei der Fa. Zürn-Heber-Kröll GmbH zum Angebotspreis von 102.312,00 € gekauft.

#### Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

#### Auszahlungen/Einzahlung des Finanzhaushaltes

einmalig                      102.312,00 €

#### Veranschlagung der Mittel

Laufendes Haushaltsjahr 2020:

planmäßig                      102.312,00 €      Kostenstelle IA 75450000001 SK 7831000

## **Sachverhalt:**

Die Funktionen und Effekte von Stadtgrün sind vielfältig: Urbane Parks, Grünflächen und Gärten verbessern die Luftqualität und das Stadtklima, sie dämpfen Lärm, sind Lebensraum für Tiere und Pflanzen und tragen so zum Artenschutz und zum Erhalt der Biodiversität bei.

Durch den Klimawandel werden unsere Städte immer heißer. Aufgrund des damit verbundenen Temperaturanstiegs und gleichzeitigem Niederschlagsrückgang, verbunden auch mit einem in Balingen zu beobachtenden Absinken des Grundwasserspiegels, ist es unumgänglich, dass unsere Blumenwiesen, Biodiversitätsflächen und Bäume intensiver bewässert werden müssen.

Bereits in der vergangenen Saison waren wir täglich mit 3 Fahrzeugen und ca. 50-70 m<sup>3</sup> Wasser zur Versorgung unserer städtischen Grün- und Blühflächen unterwegs. Trotz allem war die Wasserversorgung für manch einen Baum nicht ausreichend gegeben, so dass wir gerade auch im innerstädtischen Bereich einige Ausfälle zu verzeichnen hatten. Im nächsten Jahr kommen ca. 100 Einzelbäume und diverse neue Blüh-/ Biodiversitätsflächen hinzu. Eine annähernd ausreichende Wasserversorgung können wir nur durch ein weiteres Gießfahrzeug stemmen.

Im Hinblick auf die Gartenschau 2023 sollten wir bereits jetzt darauf achten, dass unsere Daueranlagen in einem ordentlichen Zustand sind und soweit es uns auch gelingt, bleiben.

In den Wintermonaten ist das Fahrzeug als Winterdienstfahrzeug auf Flächen eingesetzt, welche momentan an einen Dienstleister vergeben sind. Zu dem kann es während der Frostperiode als Trägerfahrzeug für die vorhandene Seilwinde in der Gehölzpflege eingesetzt werden.

Marc Pfeilmayer